

Brasil.
Más allá de las protestas y sinsabores que dejó la organización del mayor encuentro futbolístico del orbe, la expectativa entre los países participantes crece y se desdibuja entre una serie de pro-

nósticos encontrados. Al igual que en las otras 31 naciones parti-cipantes, el papel que desarrollará el repre-sentativo mexicano en el mundial es el te-ma de moda.

Los más optimistas opinan que la Selec-ción Mexicana alcanzará el quinto partido, situación que no sucede desde 1986, cuando México recibió el torneo por segunda oca-sión. En aquella Copa del Mundo, México ca-yó en penales ante Alemania.

SUEÑO TRICOLOR

Los sondeos realizados en últimos días muestran que más allá de un optimismo desbordado, para el caso de México se encuentra un realismo puro.

Un sondeo realizado por la consultoría KPMG entre altos directivos del país revelaque 46 de cada 100 tomadores de decisión espera que la oncena tricolor avance a los octavos de final; pero conforme se tiene programada la justa, la expectativa se desinfla.

Para 16 por ciento de la muestra, el equipo llegaría al ansiado quinto partido y sólo dos por ciento cree en los milagros, al asegurar que el Tri rozará la gloria en las semifinales.

Un 35 por ciento de los directivos augu-

semimales.

Un 35 por ciento de los directivos augura que no pasará de la primera ronda y disputará los tres partidos reglamentarios. Uno de cada 100 ve a los pupilos de Miguel Herrera en la final.

En una analogía entre este deporte y los negocios, Roberto Cabrera, Socio a Cango de Industrias y Mercado de KPMG en Mycico, recordó que el capital humano es la base de

recordó que el capital humano es la base de cualquier oromicación

"En el futbol los jugadores son la base del



El grueso de los directivos empresariales no esperan una ma en tierras brasileñas. Analistas consideran que el gasto excesivo obliga al conjunto local a triunfar en una justa que poco dejará

MARIO ALAVEZ

juego", afirmó tras señalar que los directivos del país destacaron que las elecciones del equipo representan un paso importante en el desem-peño de la escuadra. En la encuesta de KPMG, 82 por ciento de los directivos consultados aseguraron que el an-fitrión llegará a la final y enfrentaría a Alema-nia, que recibió 55 puntos porcentuales de la preferencia.

Para otra de las consultorías, PwC, albergar un mundial representa una ventaja natural para Brasil, mientras que el grupo de la muerte lo enfrenta Inglaterra. Dan Broadfield, economista de la consulto-ra, apunta que en la justa futbolera — a diferen-cia de lo que sucede en la contienda olímpica-no existe una fuerte relación entre el desempe-ño económico de las naciones participantes y el resultado final de la contienda. "En análisis previos de los Juegos Olímpi-cos encontramos una relación importante en-tre el total de medallas y el tamaño de la econo-mía, pero no se ha encontrado esta relación en el Mundial de Futbol", comenta. Por el contrario, mencionó que entre los factores clave detectados incluyen el núme-ro de jugadores disponibles de cada país, el in-terés nacional nor el fitibol. la laron tradición

ro de jugadores disponibles de cada pais, el in-terés nacional por el fútbol, la larga tradición

De acuerdo con este principio, México es-taría en la segunda ronda del mundial, pues en su grupo es el segundo país mejor ubicado en el estudio que realizó PwC, sólo por debajo del anfitrión que es el candidato favorito de la con-sultora para ganar la copa.

ROMPEOUINIELAS

La mayoria de los analistas deportivos y financieros dan a las selecciones europeas una minima posibilidad en tierras mundialistas, debido a las condiciones climáticas que enfrentarán, Lloyd's, el mercado de seguro y reaseguro más grande del mundo, con sede en Londres, vaticina que el representativo alemán ganará la Copa del Mundo.

La predicción, basada en una estimación del

pa de Francio. La predicción, basada en una estimación del valor a segurado de sus jugadores, augura tam-bién una final entre el equipo teutón y la escua-dra española.

dra española.

Basado en una estimación de valor de los jugadores de la selección germana de acuerdo a sus ingresos y edades, "Alemania tiene el equipo más caro y por lo tanto debería ser el campara de la Ressil".

POLÉMICA CONTIENDA Según el banco suizo UBS, el futbol represen-ta sólo que contribuye marginalmente al cre-cimiento económico y al empleo de cualquier

país.

Recordó que para Brasil, albergar el encuentro más importante de la disciplina representó un gasto desmedido, al grado que este será el mundial más caro de la historia.

Durante la semana, el ministro de deporte de la nación sudamericana, José Aldo Rebelo Figaciredo, señaló que establecer 12 sedes para la justa fue un gasto excesivo, al destacar que la Federación Internacional de Futbol Asociación (FIFA) sólo exige ocho estadios.

Por si fuera poco, la administración de Dilma Rousseff ordenó la construcción de un estadio en Brasilia, donde no existe equipo de primera división, lo que representa recursos a fondo perdido una vez que concluya el Mundial.



dela ındialista

yor sorpresa de la Selección Mexicana que implicó la organización del encuentro, a la primera economía de Latinoamérica

¿Hasta que fase considera que la Selección Mexicana jugará en esta Copa Mundial?

FASE DE GRUPOS

OCTAVOS DE FINAL

16% CUARTOS DE FINAL

SEMIFINALES

10/0 FINAL

Las decisiones del país para la inversión en la infraestructura necesaria del mundial deto-naron la inconformidad social en la población. De acuerdo con un análisis de UBS, todo esto quedaría atrás si la logistica del torneo no pre-senta ningún contratiempo y el conjunto cario-ca obtiene el campeonato. La popularidad del encuentro se redujo de forma importante, pues Datafolha, centro de in-vestigación local, señaló que la aprobación de recibir la competencia apenas alcanza 48 por

ciento, mientras que en noviembre de 2008, es-te dato alcanzó 79 puntos porcentuales, infor-mó el banco suizo.

RUIAS PARALELAS Uno de los problemas que aquejan a Bra-sil, incluso iniciada la competencia, es la

Uno de los problemas que aquejan a Brasil, incluso iniciada la competencia, es la infraestructura.

UBS señaló que un traslado del centro de Sao Paulo al acropuerto de esa ciudad toma cerca de dos horas y media en un día normal. En ese sentido, apuntó que un víaje entre la misma localidad a Rio de Janeiro puede tomar seis horas en automóvil y no existe una ruta de tren que cubra este recorrido.

La construcción de una ruta que cubriría el tramo entre ambas ciudades fue pospuesta por lo menos seis años.

La encuesta de KPMG arrojó por su parte que 98 de cada 100 directivos encuestados consideran que la disciplina trascendió los intereses fubolisticos por cuestiones extracancha.

"La trascendencia del futbol como negocio es innegable. Un reflejo de esto es el número de personas y directivos que seguirán los partidos durante las cuatro semanas que dura el torneo, asicomo las compras que se harán de productos conmemorativos", enfatizó Roberto Cabrera.

La copa del mundo -agregó- se ha convertido en un acontecimiento con un impacto económico muy relevante, no solo para el país sede, sino para la mayoría de las economías del mundo.

POLO NEGATIVO

Para la agencia de calificación de riesgo
Moody's, el Mundial de Futbol tendrá un impacto "poco duradero" sobre la economía de Brasil.
Considera que si bien la expectativa es que
el evento ayude a Brasil a salir de la desaceleración económica en que se encuentra, lo cierto es que el estímulo económico asociado es pequeño, comparado con la economía del país de
2.2 billones de dólares, "los niveles normales de
gastos con inversión y de la facturación anual
de grande parte de las empresas".
En el informe "2014 FIFA Copa del Mundo Brasil: Un gol rápido para el sector de las

del mundial de Brasil 2014? BRASIL **ALEMANIA** ARGENTINA 34% 14% HOLANDA ITALIA **MÉXICO INGLATERRA ESTADOS FRANCIA UNIDOS**

bebidas, viajes, construcción y servicios de transmisión". Moody's subraya que el evento tendrá "efectos negativos" sobre la mayoría de sectores de la economía, salvo en otros como el turístico o el de la alimentación.

"El evento de 32 días irá a generar aumentos de corta duración de las ventas, siendo improbable que afecten considerablemente a los beneficios, además de eso la interrupción asociada al tráfico, las aglomeraciones de personas y los días perdidos de trabajo van a tener efectos negativos sobre los negocios", señala.

Según Moody's, los cálculos oficiales de gastos previstos durante el Mundial "sólo" variarán entre 0.15 y el 12.65 por ciento la recaudación fiscal esperada en 2014 para los estados brasileños y las 12 ciudades sede del torneo.

¿Considera usted que el futbol ha trascendido más allá de un deporte para convertirse en un negocio?

